



GUELAGUETZA EN LAS PALAPAS

**INVITA ANA PATY A DISFRUTAR DEL
EVENTO EN EL RENOVADO PARQUE**

PÁGINAS 4-5

CHAVISTAS SE MOVILIZAN

VENEZUELA: LA 'GUERRA' POR LAS ACTAS

Un error del Consejo Nacional Electoral de Venezuela ha puesto en entredicho la elección más importante de su historia

Redacción
Poder y Crítica
Venezuela.-

El problema empieza así: La madrugada del 29 de julio, Elvis Amoroso, presidente del Consejo Nacional Electoral (CNE) informó el conteo preliminar de votos en una conferencia de prensa.

En su mensaje, además de denunciar un intento de hackeo al sistema de transmisión de datos de las urnas electorales, adelantó un resultado "contundente" que daba como ganador a Nicolás Maduro, actual presidente de Venezuela.

Amoroso dijo que Maduro obtuvo 5 millones 150 mil 992 votos, poco más de 500 mil que los del candidato opositor, Edmundo González, quien obtuvo 4 millones 459 mil 978.

Este resultado preliminar, informó el presidente del CNE, se hizo con el 59 por ciento de la participación electoral y con el conteo del 80 por ciento de los votos.

Para ilustrar su afirmación, Amoroso presentó una gráfica donde se ilustraban los porcentajes de cada candidato. Para Maduro, 51.2 por ciento; para González, 44.2 por ciento; y para el resto de los candidatos opositores (ocho en total) 4.6 por ciento.

El problema: la gráfica asignaba ese 4.6 por ciento a cada uno de los otros 8 contendientes y sumaba 136.8 por ciento, lo que es imposible.

El error puso en entredicho todo el sistema electoral venezolano. A partir de este momento, comenzó la guerra de las actas. Gobiernos de todo el mundo reclaman la transparencia del resultado electoral, y la oposición, bajo este velo de duda, construye la narrativa del fraude y desconoce su derrota.



María Corina Machado, dirigente opositora impedida de participar como candidata por haber sido nombrada por el autoproclamado presidente Juan Guaidó como embajadora en Panamá, ha tejido su argumento de fraude a partir de la presentación de las actas de las 30 mil 26 mesas electorales habilitadas en esta elección. Aunque con mensajes contradictorios:

Primero, dijo que tenía unas actas que daban por ganador a Edmundo González. Después, dijo que presentaría las actas en una página de internet, y con esto, demostraría sus dichos, esto fue la madrugada del 29 de julio, donde adelantó un resultado: González superaría con 70 por ciento los votos obtenidos por Maduro.

Al día siguiente, el 30 de julio, simpatizantes de la oposición protestaron por todo el país a través del método de las guarimba. Su objetivo era marchar al palacio de Miraflores, la sede del gobierno, y "derrocar la dictadura" de Nicolás Maduro.

A su paso, cortaron caminos, incendiaron papeleras y edificios, y también golpearon a simpatizantes chavistas.

El 31 de julio, Machado proclamó que Edmundo González (extrabajador de la Agencia Central de Inteligencia de los Estados Unidos) era el nuevo presidente de Venezuela. Su sustento, unas actas publicadas en una página de internet a la que sólo ciudadanos con cédula electoral pueden acceder.

Tres días después, el Consejo Nacional Electoral no ha emitido información al respecto. Su página está bloqueada. Las actas originales, a las que sólo la autoridad tiene acceso, siguen sin aparecer, mientras el gobierno denuncia que un golpe de Estado se fragua en las calles de Venezuela.

El argumento de analistas ajenos al gobierno, es que el CNE está sistematizando toda la información a su alcance. No se pueden permitir otro error, pero contabilizar más de 30 mil actas no es una tarea fácil.

**LA MAQUINARÍA MUNDIAL
¿NARRATIVA PARA
JUSTIFICAR EL GOLPE?**

A nivel internacional se reactivó la maquinaria internacional que, desde 2015, declaró a Venezuela como una amenaza "inusual y extraordinaria" para su Seguridad Nacional.

La ruta es la misma: Primero, el desconocimiento del resultado electoral de una buena parte del mundo.

Una narrativa que sólo han abandonado países con conflictos abiertos con los Estados Unidos, como Cuba, China, Rusia, Nicaragua y Honduras.

Otros, como México y Brasil, hicieron pronunciamientos moderados, que fueron interpretados como de apoyo a Maduro.

El presidente de México, por ejemplo, dijo en conferencia de prensa que condenaba, los intentos de golpe de Estado, y llamó a La Paz. Mientras que días antes, la cancillería reiteró que «confía en que la voluntad del pueblo venezolano expresada en las urnas sea respetada me-

dante un proceso de escrutinio transparente».

En Brasil, el Presidente Lula da Silva, afirmó que secundaba el comunicado de su partido, el PT, quienes reconocen la legitimidad de la elección, pero aclaró que «esta pelea se resuelve presentando las actas».

El resto de los países, con excepciones en Medio Oriente, han calificado la elección como dudosa, incluidos los gobiernos calificados progresistas de Guatemala, Colombia y Chile, quienes tienen deudas con el de Venezuela desde las épocas de Petrocaribe, que este año el gobierno de Maduro les empezó a cobrar.

Otros gobiernos, a los que Venezuela calificó de injerentistas, descalificaron totalmente la elección, como Argentina, Paraguay, República Dominicana, Costa Rica, Ecuador, Panamá, y Uruguay, además de Perú (de la golpista Dina Boluarte), el primer país en reconocer a Edmundo González como ganador en las elecciones.





Por otro lado, el Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, Volker Turk, solicitó a las autoridades de Venezuela que respeten y protejan el derecho de los ciudadanos a protestar de manera pacífica, y también, a que transparenten los resultados electorales.

El Centro Carter, el think tank estadounidense que declaró válidas las elecciones de referéndum de Hugo Chávez en 2004, dijo que las elecciones de este año no fueron democráticas.

Ambas instancias internacionales, sin embargo, avalaron el ensayo electoral de Venezuela del pasado 1 de julio, donde 21.3 millones de ciudadanos participaron en el simulacro, avalado, también, por los partidos de oposición.

LA DEFENSA DEL VOTO

José Ponte camina sobre la Avenida Urdaneta rumbo a Miraflores. Lo hace en solitario, cargando una pintura de Hugo Chávez que él mismo hizo.

Sobre él cae la lluvia, en una

calle que la noche anterior estaba sitiada por guarimberos, los grupos alentados por la oposición que protagonizaron protestas violentas en algunos puntos de la ciudad.

A su paso, la gente, chavistas como él, refugiados en las marquesinas de los edificios, corean el nombre de Chávez: "¡Chávez vive!", dicen mientras aplauden a aquél hombre de 75 años.

"Tengo más de 30 años luchando por la democracia en mi país, y no voy a dejar que un grupo de escuálidos nos la quiten", comenta, aún bajo la lluvia, mientras el palacio de Miraflores está a sus espaldas.

El señor Ponte no vino aquí de manera espontánea, sino que atendió la convocatoria que el presidente Nicolás Maduro hizo a toda la población a "defender la Revolución" y no dejar que las protestas de la oposición crecieran.

El llamado lo hizo en cadena nacional, en el canal del Estado. Un día antes, su partido, el

PSUV, ya había circulado la convocatoria entre su militancia.

Y también, el mismo día en que el gobierno de Venezuela, a través de su Fiscal General y altos mandos militares, declararan que lo que vive la nación caribeña es un intento de golpe de Estado.

El método, denunciaron, es la desestabilización internacional y las guarimbas, las mismas que sumergieron en una ola de violencia al país entre 2016 y 2017, y que hoy parecen reactivarse.

De acuerdo con el Fiscal venezolano, Tarek William Saab, por estos actos el gobierno ha detenido a más de 700 personas, y reveló que muchos de ellos son jóvenes provenientes de barrios pobres a quienes les pagan con droga y dólares.

Las imágenes de estas protestas dieron la vuelta al mundo: jóvenes incendiando botes de basura, o cortando la vía con refacciones, vidrios y piedras, avanzando a pie, o motocicleta, rumbo al Palacio de Miraflores.

Venezolanos protestan en el Ángel de la Independencia

Con cascos y escudos elementos de la Policía capitalina arribaron al sitio antes que los manifestantes.

Un grupo de al menos 100 venezolanos arribaron esta tarde al Ángel de la Independencia, para protestar por los resultados de la elección presidencial que beneficiaron a Nicolás Maduro.

Los manifestantes acusaron "injusticias" en su país, y señalaron como "dictadura" el gobierno de Maduro.

"Queremos seguir haciendo llamado acerca del fraude que se llevó a cabo el día domingo en las elecciones en Venezuela.

"Se trata de seguir haciendo

eco de las injusticias que se siguen cometiendo allá por la dictadura. Hacemos un llamado a todo el mundo para que tengamos más apoyo", comentó Daniela Aurea, venezolana en México.

Los venezolanos se concentraron en las escalinatas de la glorieta y emitieron algunas consignas, mostrando la bandera de las siete estrellas.

Ante ello, los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) permanecieron al resguardo de la Victoria Alada, por lo que no se vio afectada la circulación en Paseo de la Reforma.



Protestas contra reelección de Maduro dejan 6 muertos

Mientras tanto, en el país de Venezuela, los ciudadanos se han manifestado contra los resultados de las elecciones del domingo.

Ante ello, al menos seis personas murieron en Venezuela en el marco de las protestas desatadas en las últimas horas en rechazo a los resultados oficiales del Consejo Nacional Electoral (CNE) que proclamaron la reelección de Nicolás Maduro, según la organización no

gubernamental Foro Penal, que lidera la defensa de los considerados presos políticos en el país.

Hubo manifestaciones se reportaron en distintos sectores de Caracas, algunos muy pobres, donde la militarizada Guardia Nacional dispersó varias de ellas con gases lacrimógenos y balas de goma. También se escucharon disparos en algunos barrios. En el interior del país también hubo protestas.





EN PARQUE LAS PALAPAS

Invita Ana Paty a disfrutar de la guelaguetza 2024

Para celebrar la tradicional fiesta oaxaqueña y las raíces mexicanas, la Presidenta Municipal invitó a las y los cancenenses a disfrutar de la "Guelaguetza 2024", este 2, 3 y 4 de agosto en el renovado Parque de Las Palapas



Redacción
Poder & Crítica
Cancún, Quintana Roo.-

Para celebrar la tradicional fiesta oaxaqueña y las raíces mexicanas, la Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, invitó a las y los cancenenses a disfrutar de la "Guelaguetza 2024", este 2, 3 y 4 de agosto en el renovado Parque de Las Palapas.

"No se pueden perder de esta gran fiesta, aquí en nuestra ciudad. Saldremos desde avenida Tulum, del monumento a la Historia de México hasta llegar a Plaza de la Reforma y luego a nuestro emblemático Parque de Las Palapas", expresó al dar a conocer parte de la logística del evento.

Recordó que el año pasado se efectuó la octava edición del tradicional encuentro étnico y cultural, en donde la Zona Fundacional se llenó de vida y color recibiendo a más de 40 mil asistentes, que degustaron de muestras gastronómicas, así como presenciaron artesanías y exhibiciones artísticas.

Exhortó a que no se pierdan la gran clausura que será el domingo 4 de agosto, con la tradicional



Calenda Oaxaqueña, el desfile con danzas y música, realizando el mismo recorrido hasta llegar al Parque de las Palapas, donde se podrá disfrutar de más música, baile, cultura, artesanías y gastronomía del sur sureste de México.

APERTURAN PARA EVENTOS CULTURALES

El Parque de las Palapas es uno de los sitios preferidos por los ciudadanos benitojuarenses, ya que ahí se puede encontrar gran cantidad de artículos, desde artesanías, hasta alimentos y postres.

Por ello, el gobierno municipal, decidió renovar dicho parque, para poder brindar mejores accesos, así como mejores instalaciones, tanto para los menores como para las personas que puedan pasar momentos agradables.

Y es que aunque el parque de las palapas no ha sido inaugurado oficialmente, autoridades municipales, dieron a conocer que la reapertura se irá haciendo por partes, es decir los eventos culturales ya podrán realizarse sin inconvenientes, y es que el pasado fin de semana se hizo el pri-



No se pueden perder de esta gran fiesta, aquí en nuestra ciudad. Saldremos desde avenida Tulum, del monumento a la Historia de México hasta llegar a Plaza de la Reforma y luego a nuestro emblemático Parque de Las Palapas"

ANA PATY PERALTA
PRESIDENTA MUNICIPAL

a los visitantes locales que desean pasear en el parque, mientras degustan algún alimento.

turísticos un lugareño --con un empleo normal-- no podría costearlo.

REGRESAN COMERCIANTES

Para sobrevivir cuando las obras estaban en su apogeo, el mercader Juan Tapia señaló que tuvo que recorrer las calles con su carrito: "De alguna manera había que sobrevivir, mientras llegaba el día de volver. Esperemos que ya a partir de ahora ya nos dejen trabajar".

Oscar Luna dijo que es muy agradable volver a un lugar donde cada fin de semana disfrutaban en familia un rato de convivencia; ya que es de los pocos lugares donde la gente del pueblo puede salir a dispersarse, sin que esto sea un golpe a su economía, dado que en la mayoría de los lugares

DISFRUTA DEL RENOVADO PARQUE

Tras ocho meses de obras de remodelación, este fin de semana se abrió al público el emblemático parque de Las Palapas de Cancún. Este sitio, ubicado en la supermanzana 22, es el espacio público más visitado por las familias cancenenses y por supuesto por turistas.

Desde el 26 de julio la ciudadanía puede disfrutar de una variedad gastronómica a precios para todos los bolsillos. Además, podrá gozar de las nuevas amenidades, entre ellas el área de comida, área de juegos infantiles y la nueva fuente que se instaló en el centro del parque.

mer evento del año denominado "sin maíz no hay país" en el cual cientos de asistentes fueron testigos de dicho evento, así mismo, se realizará el evento de la guelaguetza 2024, que también se proyecta como un éxito en cartelera cultural.

La nueva configuración del Parque de las Palapas incluye un andador gastronómico y otro artesanal en los pasajes de Tulipanes, que conducen hacia el parque. Esta disposición busca ofrecer una experiencia integral y accesible para todos los visitantes.

También se puede destacar, que la ampliación del parque, que ahora conecta peatonalmente con la Plaza de la Reforma, funciona como una macro plaza, aunado a que se cuenta con más de tres mil metros cuadrados, además se tiene más áreas de juegos, es mucho más ordenado y cuenta con mejor iluminación para el disfrute de locales y visitantes.

REACTIVAN ECONOMÍA

A pesar de que no se ha inaugurado de manera oficial, el emblemático Parque de las Palapas

--ubicado en el corazón de Cancún-- abrió para el público en general a partir del sábado 27 de julio; por lo que el día de hoy alrededor de 3 mil personas se dieron cita para disfrutar una tarde en compañía de su familia y amigos: esto gracias a la Feria del Nacional del Maíz, donde los visitantes disfrutaron de los productos.

Comerciantes del lugar dijeron que probablemente después de concluir el evento, que duró dos días, los puestos ambulantes de marquesitas y botanas podrán reinstalarse: lo que podría atraer



CON LA INSTALACIÓN DEL ORGANISMO GESTOR DEL MAYA KA'AN

Se hará justicia social en la zona maya: Mara Lezama

Este organismo tiene por objetivo la conservación y gestión del patrimonio natural en beneficio directo y de justicia social a las familias de las comunidades mayas



Redacción
Poder & Crítica
Tihosuco, Quintana Roo.-

La gobernadora Mara Lezama Espinosa tomó protesta e instaló el Organismo Gestor del destino Maya Ka'an, marca turística que se creó hace una década y que se encuentra en los municipios de Felipe Carrillo Puerto y José María Morelos, lo que representa un paso adelante en la conservación y gestión del patrimonio natural y cultural de Quintana Roo.

"Se trata, también, del primer mecanismo de gobernanza plural e incluyente en la actividad turística de Quintana Roo que se instala aquí en la zona Maya, en Tihosuco, lugar lleno de historia que explica lo que somos, y del que los primeros beneficiarios son las personas, las y los propietarios de los establecimientos de alojamiento, de preparación de alimentos, guías de turistas, artesanos, proveedores de bienes y servicios, todas y todos" explicó la gobernadora Mara Lezama.

Para dar una idea de la importancia de esta región Maya Ka'an, la gobernadora Mara Lezama citó que el destino que más ha crecido en relación con



el 2023 "algunos dirían que fue Cancún, Playa del Carmen, Bacalar, pero no, fue Maya Ka'an con un 27.4%, pero no podemos perder de vista cómo queremos este crecimiento y su cuidado".

El evento se realizó en el marco de la conmemoración del 177 Aniversario de la Guerra Social Maya, en la terraza posterior del Museo de la Guerra de Castas, en donde la gobernadora Mara Lezama develó la placa conmemorativa y recorrió las instalaciones.

Antes de tomar la protesta, la gobernadora de Quintana Roo aseveró que hoy se da un paso adelante en materia de conservación y gestión del patrimonio natural y cultural de la entidad, al que se suma la mayor riqueza:

la gente, como se establece en el Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo que tiene a las personas en el centro de las políticas públicas.

Precisó que el objetivo de este gobierno humanista y progresista es trabajar de la mano con los productores, que puedan vender de manera directa y no se quede la ganancia con el intermediario, que se quede con el que produce, con quien borda, con quien teje, con quien talla.

"Esa es la visión de esta Nueva Era del Turismo, pero también con el cuidado del medio ambiente. Tenemos un gobierno diferente, somos un gobierno humanista, incluyente, con una forma diferente de hacer las co-

Se trata, también, del primer mecanismo de gobernanza plural e incluyente en la actividad turística de Quintana Roo que se instala aquí en la zona Maya, en Tihosuco, lugar lleno de historia que explica lo que somos, y del que los primeros beneficiarios son las personas, las y los propietarios de los establecimientos de alojamiento, de preparación de alimentos, guías de turistas, artesanos, proveedores de bienes y servicios, todas y todos"

MARA LEZAMA
GOBERNADORA DE QUINTANA ROO



ESTRECHAN LAZOS DE HERMANDAD QUINTANA ROO Y YUCATÁN

"Me dio mucho gusto reunirme con nuestra amiga Mara Lezama, gobernadora de Quintana Roo, con quien tuve la oportunidad de platicar sobre sus experiencias y lo mucho que podremos hacer juntos por el desarrollo de la Península", compartió el gobernador electo de Yucatán, Joaquín Díaz Mena, tras reunirse con la gobernadora de Quintana Roo.

Ambos coincidieron en que, en el marco de una estrecha relación entre ambas entidades, y con la construcción de importantes acuerdos y la suma de voluntades, en Quintana Roo y Yucatán "pondremos al frente el bienestar de nuestros estados hermanos para que la Transformación sea para todas y todos".



Joaquín Díaz Mena ✓
@huachodiazmena

Me dio gusto reunirme con nuestra amiga @MaraLezama, Gobernadora de Quintana Roo, con quien tuve el gusto de platicar sobre sus experiencias y lo mucho que podremos hacer juntos por el desarrollo de la Península.

En coordinación, pondremos al frente el bienestar de nuestros estados hermanos para que la transformación sea para todas y todos.



Mara Lezama ✓
@MaraLezama

Me dio mucho gusto saludar a mi amigo @huachodiazmena, próximo Gobernador de Yucatán y conversar sobre el intenso trabajo para el desarrollo con prosperidad compartida en la región. Trabajaremos de la mano y como siempre, al servicio del pueblo, para hacer más fuerte el desarrollo conjunto de #QuintanaRoo y Yucatán.

sas, que pone en la prioridad al que urde, al que borda, al que hace las maravillas gastronómicas de este lugar y de todos los municipios de Quintana Roo", afirmó Mara Lezama.

Recordó que "Felipe Carrillo Puerto tendrá una puerta al mar, pero bien cuidada, de manera minuciosa, con un extraordinario cuidado al llegar a la biósfera de Sian Ka'an, sin que se pueda tocar un pelo a la selva, a la reserva".

El subsecretario de Turismo Andrés Aguilar Becerril, destacó la transición hacia un nuevo modelo de desarrollo turístico para que el éxito se transforme en prosperidad compartida y los beneficios se reflejen en las

comunidades; Destacó también que Maya Ka'an será el primer modelo a nivel nacional. "Es un ejemplo en la región Mundo Maya, integrado por 5 estados del sureste de México y cuatro países de Centroamérica, Belice, Honduras, Guatemala y El Salvador".

Además de los integrantes de este Organismo Gestor, acompañaron a la titular del Ejecutivo los presidentes municipales de Felipe Carrillo Puerto, Mary Hernández, y de José María Morelos, Erik Borges, las diputadas María Fernanda Cruz Sánchez y Karen Secundino; el alcalde de Tihosuco Francisco Javier Poot Pech, entre otros invitados.



ESTRECHAN LAZOS DE HERMANDAD

MARA Y 'HUACHO' ACORDARON LA
TRANSFORMACIÓN EN LA PENÍNSULA

PÁGINA 7